
东营区牛庄镇在深入学习实践科学发展

观活动中，以群众满意为最高目标，以“抓

基层、打基础、管长远”为活动载体，突出

实践特色，狠抓整改落实，务求活动实效，

开创了工作新局面。

以党建为龙头，夯实服务群众的基层基

础。狠抓镇村两级基层组织建设，筑牢科学

发展、服务群众的根基。以转变作风为重

点，依托四个农村工作片，安排镇干部沉到

农村一线，摸透农村实情，解决群众困难，

共谋科学发展。

以经济建设为中心，提升科学发展水

平。积极推行农业标准化生产，大力发展城

郊特色农业，建成标准化农业示范项目区，

打造了“康绿源”、“土中宝”等有机、绿

色蔬菜品牌，今年上半年农民人均现金收入

同比增长了 10 . 2% 。规划建设了中小企业

园和商贸园、物流园等载体，为企业、商户

发展搭建平台，上半年完成第三产业增加值

2 . 37 亿元，同比增长 7 . 1% 。

以改善民生为目标，确保人民群众得实

惠。实施了 50 余公里的连村路和村内道路

建设，改善群众的出行条件。规划建设了牛

庄、大杜、西范等农村社区服务中心，使农

民群众能就近享受到公共服务。扎实推进卫

生院改扩建、村卫生室建设、农村安全饮水

工程等利民工程，统筹农村教育、卫生、文

化事业发展。发挥吕剧发源地优势，定期开

展巡演，丰富群众精神文化生活。

以平安建设为保障，筑牢社会和谐的基

石。建立以领导干部大接访、驻村夜访、下

访、询访、陪访、回访为主要内容的“六

访”工作机制，与群众面对面沟通，及时摸

透实情，排查隐患，找准症结，将矛盾纠纷

化解在萌芽状态，在全镇形成了“小事不出

村，大事不出镇”的工作格局。（秦安忠）

着力打造群众满意工程

一、工 程概况

项目一：荣成市崖西等三镇土地整理项目，建设

总规模为 907 . 22 公顷，包括：

片区Ⅰ：位于荣成市崖西镇，建设规模为

345 . 78 公顷；

片区Ⅱ：位于荣成市夏庄镇，建设规模为

311 . 69 公顷；

片区Ⅲ：位于荣成市埠柳镇，建设规模为

249 . 75 公顷。

项目二：荣成市大疃、东山两镇(街道办事处)土

地整理项目，建设总规模为 592 . 17 公顷，包括：

片区Ⅳ：位于荣成市大疃镇，建设规模为

266 . 69 公顷；

片区Ⅴ：位于荣成市东山街道办事处，建设规模

为 325 . 48 公顷。

工程内容均包括土地平整、农田水利、田间道路

和防护林等工程施工。质量达到国家相关检验及验收

合格标准。

二、投标人资格要求：

具有独立法人资格；具有公路工程、市政公用工

程、水利水电工程、房屋建筑工程之一的施工总承包

三级以上(含三级)资质。

三、报名方式：

凡具备承担招标工程项目能力并具备资质条件的

施工企业，均可持营业执照、资质证书、投标申请表

等资信材料原件及复印件于 2009 年 9 月 1 日 16 ：

00 前到威海瑞和工程咨询有限公司报名。同一投标

人只允许参加本次招标的一个片区投标。

项目承担单位：荣成市土地开发整理中心

招标单位：威海瑞和工程咨询有限公司(威海市

高山街 28 号) 联 系 人：洪磊

联系电话(传真)： 0631-5189816

13562155890

荣成市崖西等三镇，大疃、东山两镇等 2 个
土地整理项目 5 个片区施工招标公告

名家说：一件好的产品其实就是一件完
美的作品。一品景芝又何尝不是如此？景芝
酒业反复推敲，当做一件“作品”倾心创作的
一品景芝终于获得了巨大的成功。

一品景芝瓶型在全国独具特色。一品景
芝酒瓶设计非常考究，瓶型外观极像一顶皇
冠，雍容典雅。酒瓶用陶瓷烧成，施以蓝靛釉
(又称宝石蓝)色，金线绘制商标图案，使靛蓝
釉的底色与描金线图案形成强烈的对比，尊
贵华丽，代表着希望与成功，其独特的外观
设计，与芝麻香品质融于一体，相得益彰，折
射出深邃久远的酒文化气息，彰显出卓尔不
群的高贵。

一品景芝香型在全国独树一帜。2006

年，为了向世界推介中国白酒，商务部和中
国酿酒工业协会联合从全国 3 万多家白酒
企业中评选出了 16 个品牌 11 种白酒香型
代表，一品景芝一举摘取中国白酒芝麻香型
代表的桂冠。的确，“芝麻香型”不仅迎合了
当今社会人们喝酒就要喝好酒，还要喝口
味、喝风格的全新的消费需求。

一品景芝口感在全国独具风格。喝过一
品景芝的人都深有感受，这是一种兼具清、浓、
酱三种香型特征，有独特芝麻香的琼浆玉液。
尤其温度在摄氏 20 度时饮用，其芝麻香味典
型性更加突出，别有一番神韵，这是其他高端
白酒所没有的。加上它酒体里含有比其它酒还
多的有益于人体的微量元素，把白酒消费提高

到了细腻、高雅、健康的高级享受层次。
一品景芝以质优量少在全国独领风骚。

早在上世纪 50 年代，从传统名酒景芝白乾
中发现芝麻香后，景芝酒业就决定开发一种
全新形象的白酒，一步到位，争取达到国家
级名酒的品位，50 年磨一剑，景芝酒业研究
总结出的芝麻香工艺特点，成为中国白酒行
业发展里程上的创新和突破。2006 年，一品
景芝率先在鲁酒中通过中国食品工业协会
纯粮固态发酵白酒标志认证，这是一枚象征
着中国白酒高档身份的金字招牌，也铸就了
一品景芝的王者风范。

据资料显示，目前芝麻香型酒仅占全
国白酒总产量的 1% ，而一品景芝就占全国

芝麻香型白酒总产量的 90% 以上，可谓酒
中一“宝”。俗话说：物以稀为贵，一品景芝的
品牌价值就显而易见了。正如全国著名酿
酒专家梁邦昌所言：芝麻香型酒酿造工艺
复杂，生产成本高，产量少，价格应最昂贵。
中国白酒泰斗沈怡方也说：一品景芝“芝麻
香幽雅纯正，醇和细腻，香味协调、风格典
雅，余味悠长”，很适合高端消费者口味，在
市场销售精品酒的年代，价格最贵的酒种
将是芝麻香型酒。两位白酒专家的话字字
千金，道出了一品景芝高
端品牌的价值所在。

由此，在众多白酒品
牌中，一品景芝便是白酒界
中脱颖而出的佼佼者，是传
统酿造工艺与现代科学技
术完美结合的典范，更是一
种产品与艺术相结合的作
品，让人百读不厌，日久情
深。 (路荣)

□“一品景芝 三味天下”系列报道之五

一 品 景 芝 ，产 品 就 是 作 品

山东省章丘鼓风机股份有限公司
拟首次公开发行股票并上市，现已接
受齐鲁证券有限公司的辅导。最终能
否发行股票并上市，尚待中国证监会
的核准。

根据中国证监会的有关要求，为
提高股票发行上市透明度，防范化解
证券市场风险，保护投资者合法权益，
本公司愿接受社会各界和公众的舆论
监督。现将有关联系方式和举报电话
公告如下：

山东省章丘鼓风机股份有限公司主
要发起人为章丘市公有资产经营有限公
司；公司住所：山东省章丘市明水经济开

发区世纪大道东首；法定代表人：方润
刚；董事会秘书：王刚；联系电话：0531-
83318288 、0531-83250020 ；电子邮箱：
sd z g z i c a i @ 1 6 3 . c o m ；传真：0 5 3 1 -
83214543 ；中国证监会山东监管局举报
电话为：0531-86106973 ；传真：0531-
8 6 1 0 6 9 2 9 ；电子邮箱：s d x i n fa n g@
csrc . gov . cn ；通信地址：济南市黑虎泉
西路 139 号；邮政编码：250011 。

发布本公告与本公司能否上市没有
必然的联系。

特此公告
山东省章丘鼓风机股份有限公司

2009 年 8 月 28 日

山东省章丘鼓风机股份有限公司
拟首次公开发行股票公司接受辅导公告

杨 鹏 王文珏

2009 年 8 月 28 日 星期五

据新华社北京８月２７日电
全国人大常委会２７日表决通过
关于积极应对气候变化的决议。
这是我国最高国家权力机关首
次专门就应对气候变化这一全
球性重大问题作出决议。
“气候变化是环境问题，但

归根到底是发展问题。”决议指
出，必须以对中华民族和全人类
长远发展高度负责精神，进一步
增强应对气候变化意识，根据自
身能力做好应对工作；坚定不移
地走可持续发展道路，从我国基

本国情和发展的阶段性特征出
发，积极应对气候变化。摆在１３
亿中国人面前的一项重大挑战，
就是既要通过发展满足人民群
众的需要，满足其生存权、发展
权，又要切实解决长期存在的经
济结构不合理、发展方式粗放、
资源利用率低等问题。

有关专家表示，此举显示了
我国最高国家权力机关对这一
问题的高度重视，彰显了中国在
应对全球气候变化方面进行的
不懈努力。

据新华社北京８月２７日电
十一届全国人大常委会第十

次会议２７日表决通过了人民武
装警察法、全国人大常委会关
于修改部分法律的决定，国家
主席胡锦涛分别签署第１７号、
１８号主席令予以公布。

会议通过的人民武装警察
法，对武警部队的性质、领导指
挥体制、职责范围、义务和权利
以及保障措施等作了明确规
定，为武警部队执行国家赋予
的安全保卫任务，履行维护国

家安全和社会稳定，保护公民、
法人和其他组织合法权益的职
责，提供了有力的法律保障。

这次会议通过的全国人大
常委会关于修改部分法律的决
定，一揽子对５９部法律的１４１个
条文进行了修改，基本解决了
现行法律规定中存在的与经济
社会发展明显不适应、不协调
的问题。这是继６月份常委会会
议作出废止部分法律的决定
后，法律清理工作取得的又一
重要成果。

胡锦涛签署主席令
公布人民武装警察法
全国人大常委会修改部分法律

我最高国家权力机关首次
专门就气候变化作出决议

自一些地方“下调指导线”以来，各种褒与
贬、赞与驳不绝于耳。工资增长指导线为何同
市场走势“不合拍”、与平均工资增幅“不对
应”？

为何同市场走势不“合拍”？

有观点提出质疑：一方面是不少地方经济
大势企稳向好，另一方面却是工资增幅“集体
下调”，指导线没真正反映经济波动的走势。

记者采访有关部门得知，工资增长指导线
的确定，是根据一套计算公式综合测算出来
的，参考因素包括上年ＧＤＰ增速、当年预期
增速、物价水平、就业率、劳动生产率、社会平
均工资水平及其增速等指标。而各地发布的时
间一般在４月份过后甚至到７、８月份。
“这就意味着，指导线确实是‘慢一拍’。”

全国劳动保障学会理事、华东师范大学公共管
理学院教授钟仁耀说。

为何与平均工资增幅不“对应”？

国家统计局最近公布的今年上半年全国

城镇单位在岗职工平均工资为１４６３８元，同比
增长１２．９％。这个增长率远高出多数地方发布
的工资增长指导线。

根据国家统计局的解释，上半年工资增长
主要“归功于”机关事业单位，其中，机关平均
工资增幅１５．１％，事业单位为１４．７％，而企业
平均工资增长为１１．９％，低于全国平均增速。

钟仁耀指出，两者的不“对应”还有一个深
层原因，即平均工资增长的贡献“主力”来自机
关、事业单位、国企，而劳动部门提出的指导线
则主要针对上述性质之外的单位形式。

还要不要“工资增长指导线”？

“工资增长指导线”还需不需要？最近，社
会上出现了这样一种疑问。

钟仁耀说，目前，我国在工资分配上明确
有法定强制力的只有两个概念，一是最低工
资，二是加班工资。这意味着，要求工资增长指
导线对所有单位都有效力，没有法定强制力，
也不符合市场经济的客观规律。从操作上而
言，“指导线”也很难适用于所有企业，其中尤
其以私营、外资企业的难度更大。

但他认为，工资增长指导线绝非“鸡肋”。
因为越是在市场经济，作为政府调节信号的影
响力也就越大。在国外，大部分国家虽没有工
资指导线制度，但也会发布一些影响工资分配
的政策信号。比如，美国劳工统计局会定期发
布薪资调查，并按不同职位分类细化公布薪资
情况。

拿什么保障“涨工资”权益？

钟仁耀认为，我国现行的保障一线职工工
资收入的措施中，除最低工资制度、艰苦岗位
津贴制度之外，其余都属指导性政策。一些城
市的实践也表明，“指导线”“指导价”等信息还
难以得到企业的“应和”。

令人期待的是，根据发改委今年下发的
《关于２００９年深化经济体制改革工作的意见》，
我国将从国企、事业单位入手，合理控制收入
分配差距。

专家建议，我国应实质性推进工资集体协
商制度，赋予劳动者更有力的话语权，从而形
成工资共决和正常增长机制。

（据新华社上海８月２７日电）

谁动了我的工资？
———“工资增长指导线下调”四问

工资增长指导线制度是市场经济体
制下，政府每年制定发布，对企业工资分
配进行宏观指导的一种手段。自１９９７年
在个别城市开展试点后，这一制度逐步
成形并推广，目前国内大多数省市每年
都会发布一次。

各地所公布的工资增长指导线，一
般包括上线、下线和平均指导线（一些地
方称为增长基准线）三个部分。以上海为
例，根据有关部门的要求，凡生产经营正
常、有盈利的企业，上年工资水平与全市
职工平均工资相近的，参照平均指导线
增长工资；上年工资水平在全市职工平
均工资５０％左右的，参照上线增长工资；
上年工资水平在全市职工平均工资２倍
左右的，参照下线增长工资。而在山东
省，“上线”又被称为“预警线”，竞争性国
企的工资增长不得超出这一幅度。

(新华社发)

■新闻背景

工资增长指导线

新中国成立之初，以计划经济为主导的社会主义公有制
商业获得了较大的发展，发挥了重要的作用。但是，由于商品
供应不足，不得不对食品和日用工业品实施票证供应制度。
“由于粮食供应不足，即使拿着钱也‘寻粮无门’，很多时候全
家人加起来的‘粮食定量’都不够吃。”山西省曲沃县居民张
质斌回忆说。“随着改革开放的推进，农村生产力提高了，不
少农民手中都有了富余的农产品，有了市场交换的需要。”中
国社科院财贸研究所研究员宋则说。

上世纪七八十年代，中国开始放宽政策，在城乡一统天
下的国有经济之外，对个体经营者打开了“一扇门”，而商业
以其“一放就活”、立竿见影的特点成为最先吃螃蟹的行当。

对国有商贸企业的让利放权，也成为搞活城乡流通的重
要一笔。许多国有商业企业从试行经营承包责任制开始，走
上市场化发展的道路。

中国加入世界贸易组织以后，于２００４年１２月１１日全面向
外商开放国内零售批发市场，沃尔玛、家乐福、ＴＥＳＣＯ乐
购……这些以前陌生而遥远的国际零售“大鳄”，如今已走进
寻常百姓的日常生活。

与此同时，各类商品交易市场也重获生机。１９７９年，我国
开始开放城市农副产品市场，允许城市郊区的社员进城出售
自己的产品。此后，陆续恢复和发展了一批农贸市场、自由市
场、日用工业品和小商品市场。

在这一时期，我国对原有的批发体制也进行了调整和改
革。市场定价是商品自由流通的前提之一。目前，我国９５％以
上的商品资源由市场配置，国家定价的商品不足５％。

老百姓购物方式的变迁，也从一个侧面反映了新中国商
贸流通业发展的进程。从连锁超市诞生开始，短短６０年内，我
国历经了发达国家零售业态１５０年的沧桑变迁，便利店、折扣
店、超市、百货店、专卖店、购物中心、网上销售等新老业态均
已现身中国。

流通日益繁荣对经济增长的贡献也不断加大。２００８年，
全国社会消费品零售总额突破１０万亿元大关，较１９５２年增长
了３９２倍。目前，９９％以上的商品供求平衡或供过于求。

购物有储值卡，健身有会员卡，出国消费有ＶＩＳＡ
卡……在“票证经济”已然远去的今天，人们已不满足于用现
金购买所需商品，各式各样的“卡”成为新的支付工具，“我国
已跨入‘刷卡经济’时代。”宋则说。

（据新华社北京８月２７日电）

■经典中国·辉煌６０年

从“票证供应”
到“刷卡消费”2009 年 8 月 26 日，武汉市中级

人民法院作出裁定，驳回申请人湖
北东星集团有限公司破产重整的申
请，这意味着湖北东星航空正式宣
告破产。法院认为，东星航空及其出
资人提交的破产重整方案不具备可
操作性和依法重整的条件。

东星航空有限公司是继奥凯、
鹰联、春秋航空之后，我国第四家投
入运营的民营航空公司。

图为 2006 年 5 月 19 日，东星
航空公司空客 A319 首航机组人员
登机。 □新华社发

东星航空破产

新华社北京８月２７日电 ８
月２７日，国务院台办发言人就台
湾民进党部分势力邀请达赖访
台一事表示：达赖不是单纯的宗
教人士，他打着宗教的旗号，一
直在进行分裂国家的活动。无论
达赖以什么形式和身份赴台，我
们都坚决反对。

发言人说，正当大陆各界纷
纷伸出援手，倾力支持台湾早日
战胜风灾，重建家园之时，民进
党的一些人竟趁机策划达赖到
台活动，显然不是为了救灾，而
是试图破坏两岸关系得来不易
的良好局面，这一险恶用心必将
遭到两岸同胞的共同反对。

国台办坚决反对达赖
以任何形式身份赴台

据新华社台北８月２７日电
民进党部分人士日前邀请达赖
喇嘛于月底赴台，在岛内引起了
激烈的争议。台湾各界人士和媒
体纷纷指出，南台湾遭受严重自

然灾害，救灾和灾后重建是当务
之急，民进党部分人士却借机蓄
意挑动两岸关系敏感的政治神
经，其为一己之私操弄政治的企
图昭然若揭。

台湾各界纷纷指出

民进党部分人士邀达赖
访台是借救灾操弄政治

据新华社北京８月２７日电
８月２６日至２７日，中美海上军
事安全磋商机制专门会议在北
京举行。

中方指出，美方在中国专
属经济区海域及其上空频繁的
海空侦察测量活动是造成中美
海空军事安全问题的根源。美

方调整舰机侦察政策，减少直
至停止舰机侦察活动，是解决
中美海空军事安全问题的根本
方法。

美方表示，愿通过中美海
上军事安全磋商机制，与中方
继续探讨确保双方舰机安全的
有效方法。

中方敦促美停止在
我专属经济区海域侦察

第４５届日本国会众议院选举定于
３０日投票。选前多份民调显示，反对党
民主党有望战胜执政的自由民主党。

日本媒体２６日报道，民主党高层
已开始酝酿阁僚人选，以便在夺取政
权后尽快组建民主党内阁。

三大要职人选

一旦民主党胜出，民主党党首鸠
山由纪夫有望出任日本首相。鸠山本
月１７日在各政党党首辩论会上说，最
重要的３个内阁职位，即官房长官、财
务相、外相将从民主党议员中选出。

共同社援引民主党内部人士的说
法报道，财务相的人选包括民主党最
高顾问藤井裕久、民主党干事长冈田
克也等。

冈田同时也是外相的热门人选。
此外，民主党前党首菅直人、有鸠山

“外交大脑”之称的多摩大学校长寺岛
实郎也被视为外相可能人选。

菅直人同时也是官房长官一职的
可能人选。官房长官是内阁阁僚的“班
长”，既是政府发言人，也是内阁之间、
内阁与官僚机构的协调人。

新设“国家战略局”

民主党在竞选纲领中提出，将在
内阁新设负责财政、外交、安保政策的
“国家战略局”以及处理年金（养老金）
问题的“年金担当相”。
“劳苦功高”的民主党前任党首小

泽一郎，鸠山有意把他推到干事长职
位，以继续指挥民主党夺得下届参议
院选举。不过，党内有人担心，小泽权
力过大，可能侵蚀鸠山的实际影响力。

鸠山此前强调，民主党即便赢得
单独组阁的足够议席，也将与社会民

主党、国民新党等其他在野党联合组
阁。日本媒体判断，不出所料的话，“鸠
山内阁”将吸纳社民党党首福岛瑞穗
和国民新党代理党首龟井静香。

改变组阁模式

日本时事社报道，民主党２６日决
定，新内阁阁僚将有权提名副大臣、政
务官等高级官僚。此前，这些职务由官
僚系统内部通过论资排辈等“潜规则”
决定。

民主党还准备改变自民党的一贯
组阁模式。自民党一般在首相人选获
国会通过后，由首相、新任命官房长官
与自民党高层在首相官邸设立“组阁
总部”，逐一决定阁僚和党内主要人
事。民主党则计划在国会召集前确定
新内阁班子，实现政权平稳交接。

（新华社供本报特稿）

日民主党酝酿“鸠山内阁”


